

A COBRAR

En virtud de autorización concedida por la Dirección general del Tesoro a la Dirección de Hacienda de esta provincia, se ha acordado abrir el pago de la mensualidad corriente, a las clases activas y pasivas, clero y religiosos en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones en la Depositaría pagaduría de esta provincia, en los días y por el orden que a continuación se expresa:

- 1.º de Abril. Clases pensionadas.
2.º Montepío militar.
3.º Retirados y secuestros.
4.º Montepío civil, jubilados y remunerarios.
5.º Lo que sufran retención.
7 y 8.º Todas las demás sin distinción.

Noticias Generales

La feroz repetición de los sucesos sufridos por los ingleses en el Transvaal, causa del disgusto que domina en Inglaterra contra el Gobierno, y el último desastre ocurrido en Wakalande, hacen reaccionar la opinión en favor de la paz, pidiendo la mayoría de los periódicos de Londres que se reconozca la independencia de los boers.

Dícese que con objeto de suavizar asperezas que pudieran molestar al Gobierno, se trata de nombrar al alcaide de Madrid a un diputado que tiene seguro su distrito en Asturias.

Le Matin publica declaraciones de Cronje bastante extensas e inspiradas en el Evangelio, confirmando el triunfo de los boers, pues les acompañará Dios y ruega al Altísimo abra los ojos de los ingleses.

Juzga posible una paz honrosa.

El ministro de la Gobernación ha desmentido los rumores circulados respecto a la agitación carlista en el Maestrazgo.

Dijo que el movimiento de tropas era debido a que habían salido a prácticas.

No resulta cierto que, con motivo de la declaración de mayor edad del rey, vaya a ser llamada a las armas la reserva activa de 1893.

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que una de las reformas que emprenderá muy en breve es la del Código penal.

También prepara el intento de

Mayo, que entiende el ministro debe ser todo lo amplio que requiere la solemnidad del suceso que ha de conmemorar.

Se ha encargado de la secretaría particular del ministerio de Hacienda, el jefe de negociado de la Administración de Contribuciones, don Eduardo Rodenas.

Canalejas ha manifestado que el personal de la nueva Dirección del Trabajo será formado por personas que no hayan sido nunca empleados. También ha manifestado que no intervendrá para nada en los decretos de personal, que llevará en blanco al Consejo para que el señor Sagasta designe a quien quiera.

El infante don Alfonso, hijo de los príncipes de Asturias, se encuentra enfermo, acaudado de una viciada los nervios, encontrándose bastante mejorado.

La Reina ha manifestado que el grupo escolar del distrito de Palacio, costeará la su construcción, y va a dar, sin el terreno, en 91.000 pesetas. El terreno para la edificación de dicho grupo, lo cederá el Real patrimonio.

Según un telegrama de Bruselas la Cámara ha aprobado la supresión de los círculos de juego.

Ha marchado a Tanger des de Gibraltar el general inglés Mr. Stirling.

Las equipajes de los equipajes rocelianos de Canarias, y se confirma que la realización de misión reservada de su Gobierno.

El gobernador de Oviado comunica desde Gijón que se trata de evitar a todo trance que se extienda a los demás edificios la huelga de cargadores, los cuales vienen realizando trabajos en este sentido.

Con motivo de los graves caracteres que va tomando la huelga de panaderos en Málaga, las autoridades han adoptado serias precauciones y procuran evitar a todo trance que se ejerza coacción por los huelguistas.

De Nueva York telegrafían que el aereonauta Willian ha retado a Diamond a una carrera de globos con rumbo a Chicago.

El señor Canalejas, en vista de las noticias recibidas en algunos pueblos de América, donde la langosta esta haciendo estragos tremendos ha dispuesto que se atiendan inmediatamente sus deseos remitiéndoles

los socorros necesarios para combatir la terrible plaga y poniendo en vigor lo que para tales casos se dispone.

Precedente de Valencia ha llegado a Madrid don Julio Cervera, ingeniero militar español que viene practicando pruebas en la telegrafía sin hilos habiendo realizado dichas pruebas satisfactoriamente entre Valencia y Balears.

Ha celebrado una conferencia con el director de comunicaciones, y se asegura que en breve quedará establecido en España este nuevo sistema de telegrafía.

El Herald de Madrid ocupándose de los trabajos realizados para libertar a los españoles cautivos dice que se tan ha realizado una verdadera hazaña, habiendo caído de primera el dega o español.

Asegura que hemos hecho en este asunto un papel ruicidulo, pues después de los sacrificios realizados resulta ahora que la kabil de Beni Mersa dice que no tienen su poder a los dos niños cautivos.

NEVA LEGISLATURA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 24.—10.80.

Hay levará a la firma de la Reina y preside el Consejo el decreto and por terminada la actual legislatura y convocando a Cortes para la segunda.

Dicho decreto, que solo consta de un artículo, aparecerá mañana en la Gaceta.—PALMA.



LEON.—H

Hay sido en esta población los Excmos. señores don Fernando Pola y don Jorge Dre, un director y jefe de la explotación de la compañía de los caminos de hierro del Norte, quienes después de girar minuciosa visita a toda la estación, salieron para Asturias en el tren mixto.

Según parece la visita del señor Pola se relaciona con importantes reformas que la compañía trata de introducir en la explotación de León.

En el Campo de experiencias de esta capital, situado en la carretera del Puente del Castro, se están efectuando abres con el arado Baban y hijo de cuatro rejas, cuyas operaciones serían muy convenientes las presentaban los labradores para que se convenciesen del referido trabajo que realizan estos modernos aparatos.

El nuevo Cas no de A torga ha nombrado una junta organizadora para el juego fiscal que muy en breve se van a celebrar en dicha ciudad.

siendo ya varios los premios ofrecidos por respetables personalidades de la política y de las ciencias y letras.

VALLA OLID.—Ha sido autorizado el reglamento para constituirse legítimamente la Federación Agrícola de Castilla la Vieja.

—E inspirado por el don José Samn go L. d C g ma, ha sido para Zamora.

NO HAY CARLISTAS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 24.—11.15.

A pesar de los rumores en contrario, dice el gobernador de Castellón que no hay ninguna agitación carlista por el Maestrazgo ni por ninguna parte de la provincia.

Las tropas efectúan solo algunos paseos militares.—PALMA



Hemos tenido ocasión de ver en esta capital al aborí y concejal del Ayuntamiento de Val de Loll, don Mariano Fernández Cubes.

En la Catedral comenzarán el martes de Pascua los Martes de San Antonio.

La Compañía de explotación de los ferrocarriles de Madrid a Cáceres y Portugal y del Oeste de España ha publicado de tarifas especiales para los billetes de ida y vuelta que ha establecido y con los que el último sale muy beneficiado.

Los primeros tenientes don Ricard Botancourt, jefe del regimiento de Borbón de Cazadores de Galicia, y don Lorenz Aparicio Aizpurna del regimiento de Lanceros de Farnesio al de Borbón.

Hasta el presente no ha sido pedida la mayor dormida de Nuestra Señora de los Remedios, lo que se publica por si alguna persona devota quisiera hacer este obsequio a la Santísima Virgen, a cuyo efecto tendrá la bondad de manifestar su deseo al señor cura económico de la parroquia de San José Spiritus de esta ciudad.

Se ha sido concedida una pensión anual de 182'59 pesetas, a Aquilino Casado y Romana Acona, que deberán cobrar de la Dirección de Hacienda de esta provincia.

Al dir cuenta ay r da a representación del Ayuntamiento que existió a la fiesta de las pasmas en la Catedral,

omtimos, por olvide involuntario, al primer teniente alcaide don Mariano Reyundo, a quien también tuvimos ocasión de ver en la Santa Basílica.

Parece ser que la Junta explotadora de la Plaza de Toros acordará muy en breve, que en las corridas que por su cuenta celebre hasta Octubre próximo, se conceda, alternativamente, a entrada libre, a cien asientos de la Casa-Hospicio.

Dice un periódico local que el señor Director de Obras públicas atribuirá a los señores Barrado y Lañ, el café lo es incluir en el primer plan el segundo trazo de Oshal a Piedrahita.

Parce que las obras del primer trazo, ya subastado, comenzarán in mediatamente.

Del Ayuntamiento de Pina () ha solicitado una parcela de terreno sobrante en la vía pública, Eladio Sánchez, vivo no da a que la localidad.

Anoche durmieron en la praxena de los indios llamados Juan de la Cruz y Pedro Ayuso () Sorlo, por embriaguez y escándalo en la vía pública.

Los vinos de mesa de la marca Pedro DOMECQ son los preferidos por su calidad y precio.

Los empleados en las talleres de la estación ferroviaria organizan una corrida de toros en que algunos de ellos actuarán lidiadores y que se celebrará el día 6 del próximo Abril.

¿Esta usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escríbanos pormenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. International Aural Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., Es Sall Ave.

El perito agríola don Antonio Bullón, hijo de nuestro querido amigo señor Bullón de la Torre, exiliado a Cortes por Sequeros, ha sido nombrado comisario para el trabajo de extinción de la langosta en esta provincia.

Precedentes de Valladolid llegaron ayer a Salamanca, en un auto-civil, nuestros amigos don Mariano y don Manuel Herrero, los cuales se proponen, utilizando dicha máquina, visitar las principales poblaciones de España.

Dentro de breves días se irán de esta capital con dirección a Gijón,

El día 22 de Abril próximo, a las diez de la mañana, tendrá lugar en Oleda Rodríguez, ante la Junta diocesana de construcción y reparación de templo, la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación del templo parroquial de A dehu de Yanes bajo el tipo de 10.310 89 pesetas.

Dichas obras de reparación habrán

y de Keinec y dirigió en torno suyo una atenta mirada.
—¡Bien muchachos! dijo con su voz franca y simpática;—estáis alerta y no pueden sorprendernos.
Muy bien; estoy contento de vosotros; sois verdaderos amigos.
Y volviéndose hacia su teniente, añadió con tono amistoso:
—Mandarás que se dé ración doble a la tripulación.
—Está bien, capitán; respondió el marinero que se había adelantado respetuosamente.
En aquel momento la religiosa se acercó a Marcof y le alargó la mano.
—¡Vos aquí a esta hora! dijo Marcof con tono de suave reproche y llevando a sus labios la mano que le había ofrecido, con una gracia digna de un caballero de la Edad Media.
—El amgini;—respondió la religiosa;—velaba junto a estas buenas gentes que me prodigan las atenciones y el respeto.
Keinec cantaba en tanto algunos apretones de mano amistosos con el viejo Bovic y los demás marineros; y Bisher y examinando el puente del buque, lanzó una mirada a la cual se revelaban el asombro y la admiración.
Finalmente se acercó a Marcof que acababa de separarse de Julia, la cual, a súplica del marino, había bajado a la cámara.
—Amgini;—dijo el jefe realista con alegría, —no esperaba verle que ven.
—Por qué? preguntó Marcof sonriendo.
—Porque veis el buque es capaz de hacer trabajar un navio del rey! ¿Qué orden! ¿Qué aspecto tan guerrero!

—¿Os parece bien?
—Os confieso que estoy admirado.
Acabáis de ver mi buque y mi tripulación en tiempo de paz,—dijo el marino con acento más forma;—¿qué diriais pues, si pudiérais contemplarlo en tiempo de guerra, cuando el Juan Luis aborda una fragata enemiga y mis marineros se arrojan con el hacha en la mano y el puñal entre los dientes?
¡Pardiez! debe ser magnífico espectáculo y me viene el agua a la boca al pensarlo.
—¡Vive Dios! ¿Por qué nos vamos precisados a hacer la guerra civil.
—Porque los infames nos obligan.
—Teneis razón, y me recordais que no hemos salido del plácis hace tres horas y hemos cruzado la distancia de doce leguas a galope para entretenernos en filosofar. Pero cuando ponga el pie en mi buque, siento un impulso más fuerte que yo, como una lágrima que moja mis párpados y un deseo desenfrenado de combatir sin volver a tierra.
—Desgraciadamente no es posible, amigo mío, porque únicamente en tierra podremos salvar a Felipe.
—Si, y no debemos detenernos. ¿Queréis bajar a visitar a la marquesa de Le Rouan?
—Sin duda; jera la que os habíais cuando hemos llegado.
—Pues bien, hacedme el honor de presentarme; os sig.
Marcof se dirigió hacia la escalera que conducía al interior de buque y bajó acompañado de Bisher y Julia les esperaba en su cámara.

ligeramente estremecimiento del buque hizo mover los objetos muebles que adornaban la cámara.
—¿Nos damos a la mar?—dijo.
—Si, respondió la religiosa, —y esta noche estaré en Nantes.
—¿Dios os acompañe!
—Voy a pedirselo en mis oraciones.
Desgraciadamente es la última parte que puede tomar en esta empresa.
Dishardy saludó, y saliendo de la cámara de la marquesa, subió rápidamente al puente del buque.
Reinaba allí la mayor animación; los palos se cubrían de velas; el Juan Luis acababa de cruzar el paso del puerto, y se dirigía hacia el mar siguiendo el curso rápido de Vilaine.
Marcof mandaba las maniobras que ejecutaban rápidamente los marineros al sonido del silbato del aniso Berville.
Keinec había dejado a un lado su escopeta y las prendas de ropa que podían entorpecer sus movimientos, y con los pies descalzos, la mirada segura y la mano ágil, se había colocado entre los mejores gavieros.
El chuan se había convertido en marinero y contribuía energicamente a la actividad que cada cual desplegaba.
El sol traspasaba con esfuerzo la densa niebla, y el buque bogaba rápidamente. Ose a lo lejos la ronca voz del Océano, cuyas olas luchaban victoriosamente con las aguas del río que rechazaban con tal fuerza, que algunas veces el Vilaine parecía querer volver hacia su manantial.
Muy pronto aparecieron las escarpadas rocas de la estela, y el Juan Luis, impelido por la fresca brisa, hundió su proa en las espumosas ondas

(c) Ministerio de Cultura 2007

de ejecutarse en un plazo que no exceda de treinta y cuatro meses. La flota para tomar parte en la subasta será de 51550 pesetas, ya en metálico ó bien en valores de la Deuda.

En Béjar ha fallecido la señora doña Vicenta García Castrillón. Desease en paz.

Por el Juzgado municipal de Cantaleja se cita á un individuo llamado Castor J. de Sarmiento, natural de dicha localidad, el cual estuvo domiciliado algún tiempo en Salamanca y después en Bilbao, y cuyo actual paradero se ignora, para que comparezca á declarar en el sumario que se le está instruyendo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Excmo. de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Ayer al obsecrarle fueron prestados los auxilios de la ciencia, en la Casa de Socorro, por el facultativo de guardia señor Pascua, á una pobre mujer á quien le dió un accidente en la Plaza Mayor.

Se encuentra en Salamanca el diputado á Cortes por Peñaranda don Salvador Gómez de Liaño, acompañado de su distinguida esposa y familia.

En las primeras horas de la noche de ayer se presentó un individuo conocido en una casa de prostitución de la Calle de Pinto, y en broma (según declaró la interesada) apuntóle con un revólver de pequeño calibre creyéndole descargado. Pero al ver que en seguida se oírse el disparo cayó al suelo la mujer bañada en sangre, se dió á la fuga y esta es la hora que no ha sido encontrado, á pesar de las gestiones hechas por la policía.

La lesionada fué conducida á la Casa de Socorro, apreciándosele una herida, causada por arma de fuego, en la ceja izquierda, con solo un orificio de entrada.

La bala se encontraba alojada en la cavidad orbitaria, y no se la extrajo. Se llama la herida Conspicua M...

dina, y es natural de Peralejos de Abajá.

El estado de dicha desgraciada no ofrece por fortuna gravedad.

Se nos asegura—dice El Adelante—que á propuesta del patrono señor Fiscal, la Junta de Patronato de la Caja Cespo-Razón tiene acordado dirigir una instancia al señor Ministro de la Gobernación, solicitando se conceda al Patrono labrador, don Basilio García Polo, una distinción honorífica en compensación de los muchos y excelentes servicios que ha prestado en beneficio de los labradores y ganaderos durante los 14 años que lleva de existencia dicha Caja.

Aplaudimos de todas veras el acuerdo de la Junta y deseamos se vean cumplidas sus aspiraciones en favor del señor García Polo, que tan acreedor se ha hecho á la distinción solicitada por el señor Fiscal.

Siendo muchas las Juntas municipales que no han recogido los documentos censales á que se contrae la comunicación de 13 de Noviembre último por la Jefatura de trabajos estadísticos de esta provincia se advierte á dichas Juntas en obligación que tienen de proceder á efectuarlo á la mayor brevedad.

DE POLITICA POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial.)

Madrid 24.—12.

Moré insiste en que por ahora no piensa realizar combinación alguna de gobernadores.

En el Consejo de ministros que va á celebrarse se dará lectura de la ponencia de los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia y Agricultura, respecto de las órdenes religiosas; serán objeto de especial estudio los expedientes de indulto que han de llevarse á la Reina el día de Viernes Santo, y se acordará si procede y levantar el estado de sitio en Barcelona.

Romero Robledo salió para Antequera, donde pasará las fiestas de la Semana Santa.—PALMA.

LOS PRESUPUESTOS POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial.)

Madrid 24.—1345.

E. ministro de Hacienda ha circulado á sus compañeros una real or...

den, recomendándoles la remisión de los presupuestos parciales antes de 4 de Abril, confiando de esta manera en que los presupuestos generales estarán ultimados para primeros del mes de Mayo próximo.—PALMA.

HERNIAS (quebraduras)

Deformidades de la espalda y pecho, torceduras de piernas, descenso de la matriz, etc.

Llegará á Ciudad Rodrigo los días 24, 25 y 26; á Béjar los días 28, 29 y 30; á Plasencia 31 del presente y 1.º y 2 de Abril, á Peñaranda los días 3 y 4, el Representante del Gabinete de Otopedia Moderna de Madrid, y recibirá gratis á cuantas personas sufran dichos padecimientos y deseen ser tratados por medio de los aparatos especiales modernos.

Nuestros aparatos sistema americano patente son construídos todo de aluminio y por lo tanto de menos de la mitad de peso que los conocidos hasta el día, y su mecanismo son tan sencillos y útiles que hacen adaptar su peso al ajuillo de la Hernia más voluminosa y rebelde, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Conocido el gran número de personas que sufren Hernias se ven privados de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta ahora han tenido los hechos á la medida, este Gabinete advierte que su Representante recibe gratis, y exhibirá muestras de los distintos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Ciudad Rodrigo, Fonda de Salgado los días 24, 25 y 26; Béjar en el Hotel Comercio los días 28, 29, 30; Plasencia en el Hotel Romero los días 31 del presente y 1.º y 2 de Abril, y en Peñaranda los días 3 y 4 en la Fonda del Comercio.

DICHOSO PROYECTO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial.)

Madrid 24.—1415.

El Gobierno se propone hacer todo lo posible para que quede aprobado antes del 1.º de Mayo el proyecto de ley de circulación fiduciaria.

Rodríguez ha manifestado que no ha hecho arreglo alguno con el Banco de España, pero que oír las opiniones de todos.—PALMA.

ATENEO SALMANTINO COMPRA-VENTA MERCANIL
Colegio de niños de don Manuel Durán
Escuela de párvulos
Idem elemental.
Idem superior, preparatoria para los estudios de segunda enseñanza.
Piazza de Colón número 1
SALAMANCA

Juan del Rey, 9, pral.
VENTA DIARIA
B. Estura sin igual en ropas, alhajas y calzado de todas clases.
Españolidad en capas, trajes de hombre, relojes de bolsillo y mantos de Manila.

CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES de las FACULTADES E INSTITUTO de SALAMANCA

Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX
Silencio, 1.

Desde la fundación de este Centro de enseñanza que fueron establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reconocida competencia y continúan explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales y libres que hayan de examinarse en fin de curso, como para los que quieran ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, dando á los primeros una alimentación sana, abundante y nutritiva.

HONORARIOS MENSUALES PARA LOS EXTERNOS

Grupos de asignaturas del Bachillerato	20
Id. de Facultad	40
Reposo de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras	80
Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo	40
Dibujo lineal ó topográfico	15

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

OH GRAN REMEDIO! ESPECÍFICO DE CLARK CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.
Este específico curará aun cuando hayan fallado los demás remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, parcial ó total, prostración nerviosa, conunción, espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.
Obra como camante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu comunicando fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entena especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros le continúan, y se refuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

Es un remedio infalible en todos los casos

Esta medicina se halla á de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de Drogas y Boticas

Diríjase á Clark's Specific

140 East 30 Street,

NUEVA YORK E. U. A.

Caleros, 9.—Imprenta del NOTICIERO SALMANTINO.—Caleros, 9.

ESTUDIO DEL ALCOHOL

y de su envenenamiento ó intoxicación

Trabajo de don Herminio Esteban Pinilla, que obtuvo premio en el certamen hispanoamericano, últimamente celebrado por la Academia de Santo Tomás de Aquino de Salamanca.

Para hacer un completo estudio de este agente necesitaría una cantidad de tiempo de que no dispongo y que á la vez sería á este trabajo un matiz de aspereza que se haría costoso é interminable y penoso, sobre todo para el que no conoce á los alcoholes con aplicación á la Medicina, que es la base que á mí me ha servido para implanterlo, y que habría de llevar los deseos del inteligente en la materia y acaso ampliar sus conocimientos si reuniese buenas condiciones. Haré un resumen breve de este agente y de sus efectos.

No considero prudente redactar un trabajo de esta índole y no darle á conocer, puesto que ya que el juzgado lo calificó, optó por honrarme con los honores que no merezco en el certamen verificado en la Academia de Santo Tomás de Aquino de Salamanca, debo corresponder á esa atención que tuvieron, prolongando el estudio que allí hice, no con respecto á la extensión, sino á la ampliación con otros adelantos que se hayan realizado en el alcohol.

Primamente expenderé cuanto se refiere al alcohol en sí, para luego pasar á dar algunas nociones, acerca de la intoxicación que este agente produce tomado en exceso.

Los alcoholes son en general con respecto á su procedencia, aférricos de los radicales alcoholícos, los que á su

vez se derivan de los carburos de hidrógeno; de ellos pedimos dar una clara definición diciendo que son unos líquidos que resultan de la fermentación del zumo de alguna planta sacarina ó amilácea ó agregada artificialmente.

Los alcoholes se clasifican en monoatómicos, dicatómicos, etc., según sean dos, tres etc., átomos de hidrógeno, los sustituidos por otros tantos radicales alcoholícos respectivamente.

Unos son líquidos y otros sólidos que cristalizan, inodoros la generalidad, de olor característico, menos pesados que el agua. Cuando actúa sobre los alcoholes, los ácidos se producen ácidos.

Como agente terapéutico y por lo tanto por su aplicación en Medicina solamente se usa el alcohol monoatómico también llamado etílico. En química se hace uso más especialmente del alcohol absóuto.

El alcohol etílico cuya fórmula es CH₂OH es lo que se llama simplemente alcohol, es un líquido incoloro, de olor agradable y sabor cáustico. Mezclado el alcohol absóuto con el agua resulta alcoholes de distintos grados, según las proporciones de agua que se mezcla, así hay aguardiente débil á 37°, ordinario á 50°, fuerte 59°, más fuerte de 85° y rectificado á 95°.

Del estudio fisiológico hecho sobre el alcohol, deducimos que primeramente es ingerido ó aplicado á las membranas limitantes del organismo, en el primer caso atraviesa por la vía digestiva y produce sus efectos sin evaporarse, en el segundo aplicado sobre la piel, se pierde parte por evaporación. Esto obedece á la absorción que se puede verificar bien por la mucosa gástrica, lo cual se puede corroborar con el siguiente experimento: si obstruimos á un conejo la

vena porta encargada de recoger el material de la digestión y entonces le ingerimos alcohol en el estómago, no se notan síntomas de embriaguez, mientras que en el estado normal, el animal sufre intoxicación, luego para que ésta se realice necesita ponerse en contacto con la sangre el alcohol.

La absorción por la mucosa pulmonar, la observamos por ejemplo en un negociante de vinos que cita un célebre autor titulado Mesnet del cual dice que se emborrachaba por la aspiración de alcohol de dormir en una bodega y otros muchos experimentos hechos en animales.

La absorción por la piel se manifiesta en un batiaco introduciendo una de sus extremidades en el alcohol vemos que se embriaga al momento.

Esta absorción ó sea la penetración desde las membranas limitantes orgánicas, hasta ponerse en contacto con la sangre, es rápida y se verifica por los vasos venosos y linfáticos. Para retardar esta absorción se usa el azúcar, aceites y grasas que neutralizan la toxicidad del alcohol.

Las transformaciones que puede sufrir el alcohol en el estómago de un individuo que ha ingerido ese cuerpo en corta cantidad, es inapreciable y si se produce esta transformación cuando ha sido immoderado su uso, cuyas transformaciones consisten en la fermentación acética que parte de él sufre y la precipitación del moco y de la albumina. De esa fermentación acética, caracterizamos al alcoholizado por su olor á ácido acético que despierte.

El alcohol vemos que ha recorrido desde las membranas limitantes del organismo atravesando los distintos tegidos vivos, hasta ponerse en contacto con la sangre; aquí se le ocurriría á cualquiera preguntarse, qué objeto desempeña ese agente en la sangre á

que se ha unido; cosa sencilla es la respuesta, una parte se transforma como hemos dicho, ácido carbónico y agua y otra se elimina por los excretorios naturales que son los riñones, piel, pulmones y en la mujer las glándulas mamarias.

Á veces el alcohol no continúa en contacto de la sangre por la afinidad que ofrecen algunos órganos para dejarse atravesar por el alcohol como son el cerebro, músculos, riñones, pulmones é hígado.

El alcohol en contacto de los tegidos como la piel y mucosas determina un proceso hiperémico; si la piel está desnuda, el alcohol por su contacto con el dérmis obra produciendo ligera impresión de escozor, seguida de sensación dolorosa; á más de la hiperemia aparece la isquemia, sobre todo en la piel, pues en los individuos alcoholizados observamos, palidez en la piel del rostro, debida á los trastornos perturbados en los vasos.

El alcohol sobre las mucosas ocular y bucal, determina los mismos efectos que sobre la piel sin epidermis; sobre la mucosa estomacal obra de tal modo que usado moderadamente favorece la digestión pero en gran cantidad paraliza las funciones de las glándulas estomacales lo mismo que la digestión de los alimentos hasta que éstos tienen que ser arrojados por el vómito. El alcohol obra sobre la mucosa gástrica como antiséptico, á no ser que sea muy concentrado en cuyo caso produce la anestesia.

Los efectos determinados por el alcohol en el sistema digestivo y en la nutrición, son debidos á la acción que ejerce sobre el sistema nervioso ese agente. El alcohol á dosis módica aumenta el peso del cuerpo, porque obrando sobre los centros que velan por esa función se oponen á toda desnutrición. Los efectos que el alcohol

ejerce en la nutrición no se deben á los del aparato digestivo, ni á los de la función digestiva. Sobre algunos efectos de este aparato como el hígado, el alcohol produce lesiones de importancia como el proceso irritativo, cirrosis alcoholica ó hepatitis supurativa según donde tenga asiento la lesión. En el alcoholismo crónico se producen en el hígado procesos regresivos y sobre todo la esteatosis. Sobre los riñones actúa el alcohol también produciendo sus lesiones características; es fuerte diurético y en esta diuresis se aumenta la urea eliminada.

La secreción del hígado es aumentada por el alcohol en la cantidad de glucosa eliminada.

Los vasos tanto venosos como arteriales sufren bastante alteración por el alcohol, según dije anteriormente, durante su absorción.

La vena que más se altera en la economía es la porta, puesto que por ella ingresa todo el alcohol y la arteria que más trastornos sufre aunque menos que la vena porta, es la arteria pulmonar. En la vena porta se ha observado el proceso flogístico de forma adhesiva y la phlebitis adhesiva. En los demás vasos venosos, la phlebitis que se ha notado es la supurativa.

El corazón también se afecta por este agente y sobre todo sus cubiertas: miocardio y pericardio, pues el endocardio, no se altera tanto.

La sangre se altera con la permeabilidad del alcohol es la economía y los efectos que sobre ésta ocasiona se reducen á un aumento tanto en la fuerza impulsiva del corazón como en el número de revoluciones, en un tiempo marca lo de antemano.

(Continuará).

